

PHILIPPINES

RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX

L'archipel des Philippines compte environ 7 000 îles et a une population de près de 60 millions d'habitants. Ce pays possède d'importantes ressources naturelles (minéraux, agriculture et pêches) et une main-d'oeuvre industrielle relativement bien qualifiée. Les secteurs manufacturier et industriel, très affaiblis sous le régime Marcos en raison d'irrégularités financières et d'abus, ont manifesté des signes de croissance sensible depuis que le gouvernement Aquino a pris le pouvoir en février 1986, et l'avenir s'annonce beaucoup plus prometteur qu'il y a un an. La Présidente Aquino et son gouvernement continuent de jouir d'un appui populaire solide.

Situation politique et économique

Au cours des trois dernières années, le gouvernement Aquino a tenté de régler les grands problèmes auxquels font face le gouvernement et la nation, mais n'a obtenu que des résultats mitigés. En ce qui concerne l'une des questions les plus urgentes, la réforme agraire, le Congrès a adopté une loi, ratifiée par la Présidente Aquino, prévoyant la création d'un programme complet de réformes agraires. Toutefois, les progrès accomplis dans l'exécution de ce programme ont été ralentis par la complexité des avoirs fonciers, des intérêts bien établis et du mode de financement.

Dans le domaine des droits de la personne, les réalisations du gouvernement sont décevantes. Les nombreux abus commis par divers groupes, tant de droite que de gauche, n'ont rien perdu de leur intensité. Le gouvernement n'a pas manifesté la volonté de s'attaquer à cette question, et la Commission des droits de la personne est demeurée plutôt inactive à cet égard. Toutefois, le gouvernement a récemment mis sur pied un nouveau comité chargé tout particulièrement de protéger et de sauvegarder les droits de la personne et de mieux surveiller les violations.

La Nouvelle armée populaire, qui est le bras militaire du Parti communiste, demeure un important mouvement d'insurrection, malgré les succès récents remportés par les Forces armées contre les bases et les refuges de quartier à Manille, où un grand nombre de renseignements de première importance ont été découverts. De plus, le gouvernement est confronté à un autre mouvement d'insurrection très influent, celui des autonomistes musulmans dans les îles du Sud. Les négociations tardant à aboutir, ce problème demeure litigieux.

En revanche, l'économie a connu un redressement marqué, après les excès et les déprédations du régime Marcos, atteignant un taux de croissance de 5 % en 1987 et d'environ 5,7 % en 1988. Cette croissance, d'abord impulsée par les dépenses du secteur public, alimentée ensuite par les dépenses à la consommation, entre actuellement dans une phase axée sur les investissements.